
RIUNIONE DEL 29 APRILE 2022 

Con lettera n. 78O-2022-U-FA del 11/04/2022, è stata convocata l'Assemblea degli Utenti del 

Consorzio dell' Oglio in prima convocazione per le ore 08:00 del  28 aprile ed in seconda 

convocazione, per le ore 11:30 del giorno 29 aprile, presso la sede del Consorzio dell' Oglio 

Risultano presenti: Dott.ssa Gladys Lucchelli e il Geom. Cesare Dioni per il Consorzio di Bonifica 

Oglio Mella, Ing. Giuseppe Falconi per i Consorzi rogge Castellana, Sale, Donna, Antegnata; Sig. 

Antonio Marchetti per il Consorzio roggia Rudiana; Ing. Milanesi per il Consorzio Irrigazioni 

Cremonesi, Dott. Bernardo Mignani per la Società ISEO IDRO (ex NK Hydro). 

Risultano in videoconferenza: Dott. Alberto Rizzi per la Società Iniziative Bresciane, Dott. Ivan 

Gabatel per la Società Italgen, Sig. Fabio Baresi per il Consorzio roggia Vetra, Sig. Vezzini Carlo 

Angelo per il Naviglio Civico, Geom. Davide Ferraresi per il Consorzio roggia Vescovata, Geom. 

Antonio Salvoni per il Consorzio roggia Baiona. Risulta giustificato l’Ing. Marco Feder della soc. 

Enel Green Power. Funge da segretario il Direttore Dott.ssa Doriana Bellani. 

Il Presidente comunica che sono presenti 37 voti su 47, quindi verificato essere validamente 

costituita l'adunanza, passa all' esame dell' ordine del giorno, che reca: 

1. Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Consuntivo 2021; 

4. I° variazione preventivo 2022 e storni; 

5. Varie eventuali. 

1. Lettura verbale seduta precedente 

La lettura del verbale dell’Assemblea del 26/11/2021 viene rinviata in quanto il Segretario 

verbalizzante, Dott.Ing. Massimo Buizza, non ha ancora consegnato il report. 

2. Comunicazioni del Presidente 

2.1) Deflusso ecologico. 

Il Presidente comunica che il Consorzio ha provveduto ad inviare a Regione Lombardia, entro il 

termine previsto del 9 marzo, tre schede contenenti osservazioni in merito alla proposta di 

attuazione del Deflusso Ecologico (DE) in ambito regionale attraverso la determinazione dei fattori 

correttivi. Le schede sono state inoltrate a tutte le utenze immediatamente dopo l’invio a Regione e 



sono state redatte tenendo conto degli esiti della consultazione delle utenze e delle indicazioni e 

segnalazioni che ne sono emerse. Regione Lombardia si è impegnata a formare dei tavoli di 

discussione in cui le osservazioni inviate dai vari portatori d’interesse saranno discusse nel merito. 

Il Presidente s’impegna a fornire tempestiva informazione sugli sviluppi dell’iter di definizione dei 

fattori correttivi e dell’attuazione del DE. 

2.2) Deroga DMV. 

Il Presidente informa che l’Osservatorio sugli utilizzi idrici nel distretto idrografico del fiume Po, in 

relazione allo stato delle riserve idriche e degli usi in atto, ha reso noto nel bollettino del 29 marzo 

2022 che l’intero distretto idrografico padano si trovava in condizione di “severità idrica media”. 

Per quanto riguarda lo stato delle riserve idriche nel bacino del fiume Oglio veniva segnalato un 

deficit di oltre il 60% rispetto alla media del periodo. 

Nonostante il ridotto deflusso dal lago d’Iseo e considerato che il livello da più di un mese è stato 

intorno a -20 cm rispetto allo zero di Sarnico, il Consorzio dell’Oglio, dopo essersi confrontato con 

Regione Lombardia, ha chiesto la deroga temporanea al rilascio del Deflusso Minimo Vitale nel 

fiume Oglio sublacuale con lo scopo di trattenere la risorsa idrica nel lago d’Iseo a beneficio della 

prossima stagione irrigua, a partire dal 19/04/2022. 

La richiesta di sospensione della deroga sarà concordata con l’utenza irrigua in base alle prossime 

esigenze. 

2.3) Stato manutenzione prese derivazioni irrigue. 

Il Presidente segnala che l’applicazione della deroga al rilascio del DMV ha evidenziato la necessità 

di un efficace coordinamento della regolazione della traversa e delle derivazioni per consentire di 

usufruire appieno dei vantaggi offerti dalla deroga ai fini dell’incremento dell’invaso nel lago senza 

compromettere il rispetto dei vincoli di rilascio in alcuna delle sezioni di controllo.  

Il Presidente ricorda, inoltre, che la Legge istitutiva e lo Statuto consorziale attribuiscono al 

Consorzio dell’Oglio potere di controllo e vigilanza nei confronti delle utenze, con facoltà di 

modificare le modalità d’esercizio sulle bocche di derivazione.  

Comunica quindi che ha incaricato l’ufficio tecnico consortile di redigere una relazione sullo stato 

delle opere di presa e sulle eventuali esigenze di manutenzione o ristrutturazione; la relazione 

raccoglierà inoltre eventuali segnalazioni di criticità all’interno delle reti irrigue servite dalle 

derivazioni consortili. La collaborazione delle utenze consortili sarà ovviamente fondamentale per 

ottenere un quadro aggiornato ed esauriente della situazione. 



Prende la parola la Dott.ssa Gladys Lucchelli, Commissario Regionale del Consorzio di bonifica 

Oglio/Mella per segnalare il mal funzionamento della paratoia di presa dal fiume Oglio della 

Roggia Castellana. Segnalazione peraltro già comunicata al Presidente del Consorzio irriguo Roggia 

Castellana in data 20 aprile u.s. 

Dopo acceso dibattito il Prof. Gandolfi assicura che si farà carico di studiare il modo migliore per 

arrivare alla soluzione del problema che possa garantire la corretta distribuzione delle portate di 

concessione degli Utenti interessati. 

3. Consuntivo 2021 

Il Presidente illustra la   nota   integrativa  e  la relazione sulla gestione 2021 allegata alla bozza di 

Rendiconto Generale inviata a tutti gli Utenti consortili con e-mail del 27 u.s.;  chiede quindi al 

Presidente del Collegio dei Revisori di illustrare la relazione che il Collegio ha predisposto. 

La Dott.ssa Rotundo da lettura della relazione, che si conclude con il parere favorevole del Collegio 

all’approvazione del Rendiconto Generale 2021. Il Rendiconto 2021 chiude con un avanzo di € 

48.744 che ai sensi dell’art. 45, comma 4 del D.P.R. 97/2003 sarà interamente applicato al Bilancio 

Preventivo 2022 con apposita delibera di variazione. 

A questo punto, tenuto conto del parere favorevole del Collegio dei Revisori e dell’approvazione 

del C.d.A. il Presidente invita l’Assemblea a deliberare in merito all’approvazione del Rendiconto 

Generale dell’esercizio 2021 con le allegate relazioni. 

Il Consiglio all’unanimità 

DELIBERA 

1) di approvare il Rendiconto Generale 2021 così come trasmesso con e-mail del 27 u.s.; 

2) di approvare l’avanzo di € 48.744. 

4. I° variazione preventivo 2022 e storni 

Il Presidente informa che con determinazione   n.   18 del 12  aprile  u.s.   il Direttore ha disposto di 

sottoporre al parere del Collegio dei Revisori e all’approvazione di questa Assemblea una 

variazione per € 48.744,00 e storni da un capitolo all’altro per € 65.900,00 che non hanno 

modificato la situazione della contribuenza, ma hanno trovato compenso di quadratura nell’ambito 

del Preventivo stesso. Il Collegio dei Revisori, con verbale n. 2/2022 del 26 aprile 2022 ha 

approvato le variazioni e gli storni proposti dal Direttore. 

L’Assemblea chiesti e avuti chiarimenti, all’unanimità 

DELIBERA 



di applicare al Bilancio Preventivo 2022 la variazione e gli storni di cui alla determinazione 

dirigenziale n. 18/2022. 

Non essendo poi messi in discussione altri argomenti il Presidente dichiara chiusa la riunione alle 

ore 13:15. 

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO 

 
                    Prof. Ing. Claudio Gandolfi                           Dott.ssa Doriana Bellani 

                                                         
 


